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o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o 

 
  Sur convocation du Président, Jean François MOUGNAUD, la Société des 

AMIS de SAINT-SYLVESTRE et de l’ABBAYE de GRANDMONT s’est réunie en 

Assemblée Générale Ordinaire le samedi 27 Août 2011 à la salle des fêtes de Saint Sylvestre. 

  

 Le Président est entouré du Conseil d’Administration : 

-Claude POTHIER, vice Président 

-Charles DENIAU, trésorier 

-Véronique BELLIER MOUGNAUD, secrétaire adjointe 

- Patrick DELAGE, secrétaire adjoint. 

 

Sont présents : 

M. Claude BIRON, M. François BOUCHER-LABORDERIE, Mme Christine BROUSSEAU, 

M. Maurice COUTURIER, Maire de Saint Sylvestre, Mme et M. Jean Louis CAPLAN, Mme 

Jacqueline CASSE, Mme et M. Claude CHARTRE, Mme et M. Jean Claude COUASNON, 

Mme Annick DENIAU,  Mme Christiane DESCUBES, M. Pierre DESCUBES, Miss Kate 

DOUGLAS, Mme Michèle GUY-DUCHE, Miss Carole HUTCHISON, Mme et M. André 

LARIGAUDERIE, Mme Jeanne MOREAU, Mme Françoise MOUGNAUD,  M. Pierre 

MOUGNAUD, Mme Claude POTHIER, Mme Nicole SERVOLE, Mme Marie Hélène 

VIVIANI, M. Claude VIVIANI , Mme Véronique WATELLE. 

 

Se sont fait excuser ou ont envoyé leur pouvoir : 

Mme Josette ADJITCH DEVALOIS, Mme Claudine AMOS, Mme et M. Guy AUBINEAU, 

M. Jean Marc BAILLET, Mme et M. Henry BARRET, Mme et M. François BELLIER, M. 

Guy BELZANNE, Mme et M. Claude BENSADOUN, Mme et M. Michel BENSADOUN, 

Père Louis Marie BERLAND, M. Gérard BEX, Mme et M. Dominique BONNEFOUS, Mme 

Georgette BOUCHEMOUSSE, Mme et M. Jean-Pierre BOUCHERON, M. Philippe 

CAMPAGNE, Mme Suzanne CHAMBAUD, Mme Paulette CLEMENT, Mme Jacqueline 

COTTARD, M. Jean DESFORGES, Mme et M. Alain DESTROYE, Mme Martine 

DODINET, Mme Micheline DUCHATEAU, M. Frédéric ELBEL, Mme et M. Olivier 

FALCHI, Mme et M. Nicolas FAVIER, Mme et M. Michel FOUGERAT, Mme Sylvie 

GALLAIS-MARSAT, M. Pierre GERAIN, M. Jean GERARDIN, M. Olivier GLADY, Mme 

et M. Michel GRANDCOLAS, M. Jean Louis de la GUERONNIERE, M. Etienne 



HARDOUIN, Mlle Isabelle d’HAUSSY, Mme et M. Evence IMA, Mme et M. Michel 

JOZEAU, Mme et M. Claude JURION-LE NIVEZ, Mlle Stéphanie LARUE, Mme Janine 

LATHELIZE, M. Jean LEBOUGRE-SARCIA, Mme Marie Christine LEJEUNE, Mme 

Violette LENEL, Mme et M. Jean-Pierre LEVEQUE, M. Jean MASDOUMIER, M. Jean 

Richard MANSENCAL, Mme Jacqueline MARCHAND, Mme Chantal MARTIALOT, Mme 

et M. Jacques MAYERAS, Mme et Claude MOREL, Mme Caroline MOUGNAUD et JULIE,   

Mlle Marie MOUGNAUD, M. François MOUGNAUD, Mme et M. François NIZET, Mlle 

Laurence NORDLINGER, Mme Marie France NORDLINGER, M. Christophe 

NORDLINGER, Père Philippe PERMENTIER, Mme et M. Michel PESLIER, Mme et M. 

Bernard PICARD, Mme Christine PIERSON-BYRAMJEE, M. Jean Marie PRADET, M. 

François PRUDHOMME, M. Jacques QUINET,  Mme et M. Jean Pierre ROMARU, Mme 

Ginette ROULIERE, Mme Catherine SARCIA-ROCHE,  Mme Marie SAUTOUR, Mme et 

M. Edmond de SEZE, M. Marc-Antoine de SEZE, Mme et M. Jean-Jacques SEZILLE, M. 

Guy SIMON, M. Louis SOLANET, M. Albert STEIL,  Mme Edith TATON, Mlle Elisabeth 

TIROUFLET, M. Raymond TOURNAUD, Mme Yvette TRANCHANT, M. Pierre VERLEY, 

M. André VEYRIER, Mme Véronique WATELLE, Mme G.de WAUBERT. 

 

Une très large majorité des membres étant présents ou représentés, l’assemblée peut donc 

valablement délibérer sur l’ensemble de l’ordre du jour. 

 

    O-O-O-O-O-O-O-O 

 

 

 Malheureusement, comme à chaque fois que nous nous réunissons, quelques chaises 

vides nous rappellent la disparition de quelques uns de nos amis. Mme Anne-Marie BAYLE, 

M. Jacques MOUGNAUD, M. Claude VERNHES, M. Pierre FAURE. Nous saluons leur 

mémoire par quelques instants de silence, en y associant tous nos anciens, qui ont contribué à 

la vie de notre association, et nous n’oublions pas que cette association, avant d’être la nôtre,  

fût leur œuvre. 

  Le président fait ensuite un tour d’horizon de l’activité de notre association. Une 

association bien vivante, ne serait-ce que par les courriers ou courriels échangés, ou même les 

coups de téléphone entre les uns et les autres. 

 Notre chère secrétaire d’honneur, malheureusement absente à cette réunion, a transmis 

au président les documents en sa possession puisqu’elle n’est plus en mesure de nous 

rencontrer aussi souvent qu’elle le voudrait, du fait de son déménagement à Limoges. Nous 

avons ainsi récupéré le photocopieur dont elle avait l’usage, et le conseil de votre association 

a estimé que nous pourrions l’offrir à l’école de Saint-Sylvestre. 

 Le trésorier, Charles DENIAU, a ensuite présenté les comptes de l’exercice 2010. 

Le montant des cotisations est en progression de 5% à 2350 €, et le concert donné dans 

l’Eglise de Saint-Sylvestre, s’il a été un franc succès, n’a cependant pas rapporté autant que 

nous l’espérions. Il nous faudra peut-être renouveler cette expérience, mais pour cela nous 

souhaitons avoir vos avis et observations sur ce sujet (date, instruments, budget, etc…). Il 

convient de souligner également, l’intervention de notre ami Claude BIRON, pour nous 

informer qu’un don de 168,76 € vient de nous parvenir du Pays des Monts d’Ambazac. A 

l’occasion de la modification de cette structure, la Présidente du Pays, Mme Nelly VINCENT 

nous a fait parvenir ce don. Bien entendu, le président l’en a très vivement remercié, car ce 

don représente un encouragement à poursuivre notre action pour la connaissance de 

Grandmont et de notre patrimoine culturel. 

 La parole est ensuite donnée à notre secrétaire adjoint Patrick DELAGE afin 

d’informer les participants du compte-rendu de la réunion de terrain, établi par le Service 



Régional de l’Archéologie. Cette réunion qui s’est tenue à Grandmont le 19 janvier 2011, à 

l’initiative de la SASSAG, réunissait une douzaine de personnes, de la Commune, de 

l’association, de la DRAC, Service Régional de l’archéologie, ainsi que le Service Territorial 

de l’Architecture et du Patrimoine de la Haute-Vienne, et enfin des représentants de 

l’entreprise Blanchon, consultée pour l’exécution de travaux. L’objectif était d’une part de 

présenter les changements récents intervenus dans la maîtrise foncière des vestiges de 

l’abbaye, et d’autre part de présenter aux services de l’Etat en charge du patrimoine 

architectural et archéologique, un premier projet de stabilisation de certaines maçonneries en 

élévation menaçant ruine, d’où la présence de deux employés de l’entreprise Blanchon. 

Patrick DELAGE a fort bien résumé cette réunion de travail dont il était l’instigateur en ce qui 

concerne la SASSAG, et dont le bilan de cette réunion peut être résumé ainsi : 

    -meilleure connaissance des vestiges. 

    -élaboration d’un programme de travaux. 

    -meilleure protection du site. 

Patrick DELAGE assure le suivi de ces investigations avec beaucoup de dévouement autant 

que de compétence. 

 L’assemblée générale s’est poursuivie par un exposé très intéressant de Martine 

LARIGAUDERIE-BEIJEAUD sur le thème du village de CHABANNES sous l’organisation 

des abbés de  Grandmont. Avec des projections nombreuses de tableaux et de photos, Martine 

a expliqué comment était la vie dans ce charmant petit village, tout au long des siècles, 

comment on travaillait, ce qu’on plantait, comment on construisait, ce qu’on payait, et les 

relations parfois difficiles avec ce Seigneur qu’était l’abbé de Grandmont. Il est conseillé à 

ceux qui voudraient retrouver tous ces renseignements, de consulter l’ouvrage de Martine : De 

l’ermitage à la seigneurie.  

 A la fin de ce brillant exposé, nous avons eu le plaisir d’admirer les superbes 

présentoirs réalisés par Kate DOUGLAS et Carole HUTCHISON concernant les travaux et 

l’histoire du prieuré de  Rauzet, puis l’assemblée s’est dispersée en évoquant le plaisir de 

s’être rencontrés et en se promettant de suivre de près l’évolution de nos projets. Tout le 

monde a bien entendu noté la date de la prochaine assemblée générale :  le 25 août 2012. 

 

P.S. :   N’oubliez pas le site internet de votre association :     sassag.com 

Il est là pour vous faire vivre Grandmont et pour communiquer : contact@sassag.com 

 

 

 

 

 

 

 

ci-joint : un petit cadeau à envoyer à vos amis 

 

 

       

 

 

 

 




